

Ecole Elémentaire la Croix Verte
Impasse de la Tuilerie
91250 St Germain les Corbeil

Compte rendu du Conseil d'école du 10 novembre 2023

Etaient présents :

Les enseignantes :

Mme Brunet

Mme Martinet

Mme Manique

Mme Baigue

Mme Vignau

Mme Magne-Tsila (absente
excusée)

La mairie :

Mme Le Bellec adjointe

à l'éducation Absente

excusée

Les représentants de parents

d'élèves :

Mme Desplains

M Arouali

Ordre du jour :

1/ Les résultats des élections des représentants des parents d'élèves.

Les élections ont eu lieu le vendredi 13 octobre. Elles se sont déroulées uniquement par correspondance suite au vote formulé l'année précédente lors du 1^{er} conseil d'école. Le taux de participation a été de 59,38 %. Une légère augmentation dans la participation puisqu'en 2022, le pourcentage était de 57,58%. Nous constatons une hausse des bulletins de vote nul.

Nous félicitons les parents d'élèves élus pour leur résultat.

Le vote uniquement par correspondance est reconduit pour les prochaines élections.

2/ Les effectifs et l'organisation pédagogique.

A ce jour nous comptons 137 élèves inscrits dans l'école.

CP : 25 élèves

CE1/CM2 : 8 + 14 soit 22 élèves

CE1 : 24 élèves

CE2/CM2 : 8 + 14 soit 22 élèves

CE2 : 22 élèves

CM1 : 23 élèves (dont 1 élève inactif)

Pour la prochaine rentrée, nous venons de faire la remontée prévisionnelle. Il y aurait 141 élèves présents sur l'école sans prendre en compte les futures arrivées suite à la livraison des logements. Il n'y aura pas de fermeture de classes.

3/ Le règlement intérieur de l'école et la charte de la laïcité.

Lecture + vote

Qui vote contre? 0

Qui s'abstient? 0

Qui vote pour? 7

Le règlement intérieur est voté à l'unanimité par le conseil d'école.

Le règlement sera distribué et collé dans les cahiers de liaison des élèves afin que les parents et élèves les signent.

4/ Les travaux dans l'école.

* Nous n'avons toujours pas de retour concernant la demande d'une barrière pour éviter que les élèves aillent sur le côté de l'école.

* La fenêtre dans la classe est cassée depuis plusieurs années et elle n'est toujours pas changée.

* La classe 1 est victime d'inondation en cas de forte pluie. La mairie en a été informée, le problème viendrait peut-être d'une infiltration au niveau du toit. Des recherches vont être menées.

5/ Les activités sportives de l'année

* piscine

Les classes de CP se rendront à la piscine du lundi 20 novembre au vendredi 1^{er} décembre 2023. Il s'agit d'aisance aquatique pour les CP.

La classe de CE1/CM2 et la classe de CE2/CM2 se rendront à la piscine du 26 février au 8 mars 2024.

La classe de CE2 se rendra à la piscine du 13 mai au 24 mai 2024

Les séances se dérouleront à raison de 4 fois par semaine sur une période de 2 semaines à la piscine Jean Taris à Evry.

* Intervention Stéphanie et Benjamin

Les activités sportives sont proposées à l'année selon 1 cycle d'environ 7 ou 8 semaines.

Sur cette 1^{ère} partie de l'année les CE1 ont Tchoukball, les CE2 Basketball, les CE1/CM2 Handball, les CE2/CM2 et les CM1 ont Kinball.

Il n'y aura pas de sport avec l'intervenant(e) sur la période scolaire pour les élèves qui seront sur un cycle piscine.

La classe de CM1 bénéficiera d'un cycle tennis mis en place par le club de tennis de St Germain les Corbeil

* Savoir rouler

Dans le cadre du savoir rouler, il a été mis en place depuis 2 ans un partenariat avec la police municipale et le service des sports afin de faire passer le permis vélo à tous les élèves de CM2. Nous avons pu constater lors de la réunion bilan qu'un certain nombre d'élèves manquait de vélo pour réussir correctement la mise en pratique.

"Notre école faisons-la" ensemble permet de financer des projets menés par les écoles et nous nous demandons si cela ne serait pas intéressant de faire acheter des vélos par cette voie là afin que tous les élèves de la commune puissent en bénéficier.

Il faut toutefois mettre en place une concertation entre la mairie, les parents d'élèves et les écoles afin de savoir si ce projet pourrait avoir une utilité.

*Le cross des 1 000 pattes aura lieu le samedi 25 mai 2024 suivi du Familiathon le 26 mai.

*La semaine paralympique sera reconduite mais pour tous les niveaux de classe.

6/ Le RASED

Le RASED (1 enseignante spécialisée sur les difficultés d'apprentissages des élèves et 1 psychologue) intervient depuis fin septembre en prenant des enfants du CP, CE1 et CE2 par petits groupes en fonction de leurs difficultés. Il s'agit de Mme Christelle Blondeau. Nous n'avons pas de psychologue scolaire à ce jour.

7/ Les résultats aux Evaluations Nationales CP, CE1 et CM1

Les évaluations ont été réalisées du 11 septembre au 23 septembre dans les classes.

Réussite CP : comprendre des phrases ou des mots à l'oral ; Ecrire des nombres entiers, quantifier des collections.

Difficultés CP : Placer un nombre sur une droite graduée ; résoudre des problèmes

Réussites CE1 : comprendre des phrases lues par l'enseignante, écrire des mots, reproduire des assemblages et calculer mentalement.

Difficultés CE1 : comprendre des mots à l'oral, résoudre des problèmes, soustraire et additionner.

Réussites CM1 : comprendre des textes lus par l'enseignant ; lire à voix haute ; écrire des nombres entiers et placer des nombres sur une droite graduée.

Difficultés CM1 : identifier la relation sujet/ verbe, reconnaître les principaux constituants d'une phrase ; mémoriser des faits numériques, mémoriser des procédures

Les groupes du RASED pour le cycle 2 (CP/CE1 et CE2) ont été faits en lien avec les résultats des évaluations.

Nous avons un axe de travail autour de la résolution de problèmes depuis l'année dernière.

Les axes du projet d'école que nous avons retenu cette année sont :

- le bien être pour tous : élections des délégués pour permettre aux élèves de faire part de leurs envies pour se sentir bien à l'école,

- Cultures et Citoyenneté responsable : projet artistique autour du montage d'un film, programmation commune en écoute musicale et en histoire des arts, 1 sortie théâtre pour chaque groupe classe

8/ La coopérative scolaire

Pour rappel, la coopérative scolaire sert à financer des projets de sorties scolaires ou d'achats de livres, de jeux pour les élèves.

L'appel à la participation a été fait début octobre. Nous remercions l'ensemble des parents qui ont participé et nous allons pouvoir envisager nos projets de l'année.

Les photos scolaires et individuelles auront lieu en avril 2024.

Actuellement en banque, nous disposons de 2 199,54€.

Le résultat des comptes et la tenue du cahier de coopérative sont consultables par les parents de l'école sur demande auprès des enseignantes.

9/ Les projets envisagés cette année

* Les élections de délégués sont en cours dans les classes afin d'établir des conseils de délégués réguliers pour apporter une sérénité et un bien être dans l'école pour tous les élèves.

* Le marché de Noël sera renouvelé, il est prévu le mardi 19 décembre.

*Les sorties théâtre au théâtre de Corbeil sont :

les CP, CE1 et les CE2 : « Gretel, Hansel et les autres » vendredi 20 octobre
2023

les CP et CE1 : « un conte d'automne » le jeudi 14 décembre au matin

les CE2 et CM1 : « Vivantes » le lundi 4 mars

les CE2/CM2 et CE1/CM2 « Au moins ça ne prouve pas le contraire » le mardi
28 mai

*Les classes de CE1 et CM1 participeront à un projet artistique autour du montage d'un film avec une artiste Julie VACHER grâce à la mise en place d'un PACTE (Projet Artistique et Culturel en Territoire Educatif) qui sera financé par la DSDEN, Grand Paris Sud, et la coopérative scolaire. Une projection sera envisagé fin juin pour les parents des 2 classes. Un travail autour du labyrinthe sera fait dans le cadre du montage vidéo.

*Les classes de CE1/CM2, CE2/CM2 et CM1 participeront au programme Watty mis en place par la commune dans le but de sensibiliser les enfants à la réduction énergétique

* Des sorties de fin d'année seront envisagées par groupe de classe au cours du mois de juin.

* Les élèves du CE1 au CM2 participeront au projet mis en place avec la police municipale « être piétons, être cyclistes ».

les élèves de CE1 suivront une théorie autour du permis piéton

les élèves de CE2 feront la pratique du permis piéton.

Les élèves de CM1 bénéficieront de la théorie du permis vélo,

Les élèves de CM2 auront la pratique du permis vélo (sortie vélo fin juin).

*La matinée Développement Durable sera reconduite en fin d'année.

10/ Programme PHARE contre le harcèlement

L'école est inscrite dans une démarche de lutte contre le harcèlement pour la 3ème année consécutive. Mme Brunet fait partie du pôle ressource pour permettre de résoudre des situations de harcèlement.

Dans le dispositif, il s'agit de mettre en place la MPP (méthode de la préoccupation partagée) au cours de laquelle les personnes cibles sont prises en compte avec les familles afin de les rassurer. Il s'agit d'une méthode non-blâmante au cours de laquelle on va demander aux témoins et aux incitateurs de trouver une solution pour que le mal-être de la personne cible s'arrête.

Les enfants peuvent donc être amenés à discuter en tant que témoin ou incitateurs avec les adultes sans que les parents en soient informés .

L'ordre du jour étant épuisé, nous levons la séance à 20h.

Les représentants de parents d'élèves

Mme Desplains / M Arouali

La Directrice

Mme Brunet